Притяжательные местоимения (Possessive Pronouns)
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	This is the Smith family. They are in their living room. Their daughter, Tina, is watching her favorite TV program.
Это семья Смитов. Они находятся в их (своей) гостиной. Их дочь, Тина, смотрит ее (свою) любимую телепрограмму.



Здесь местоимение their указывает на принадлежность гостиной и девочки по имени Тина к семье Смитов, местоимение her – это любимая телеперадача именно Тины.


Таким образом, притяжательные местоимения выражают принадлежность и отвечают на вопрос whose? чей? 


Притяжательные местоимения имеют две формы, называемые притяжательными прилагательными (Possessive Adjectives) и непосредственно притяжательными местоимениями (Possessive Pronouns). Некоторые авторы называют притяжательные прилагательные зависимой формой притяжательных местоимений (поскольку они ставятся перед существительными), а притяжательные местоимения – абсолютной, или независимой формой, та как они ставятся после существительных.

	Лицо
	Личные

местоимения
	Притяжательные прилагательные
	Притяжательные

местоимения

	
	Единственное число

	1-е

2-е

3-е
	I (я)

you (ты)

he (он) 

she (она)

it (он, она, оно)
	my (мой, моя, мое, мои)

your (твой, твоя, твои)

his (его)

her (ее)

its (его, ее)
	mine (мой, моя, мое, мои)

yours (твой, твоя, твои)

his (его)

hers (ее)

its (его, ее)

	
	Множественное число

	1-е

2-е

3-е
	we (мы)

you (вы)

they (они)
	our (наш, наша, наше, наши)

your (ваш, ваша, ваше, ваши)

their (их)
	ours (наш, наша, наше, наши)

yours (ваш, ваша, ваше, ваши)

theirs (их)



Притяжательные прилагательные  всегда выражают принадлежность кому-либо и за ними всегда стоит существительное (возможно, с другими определителями).


Притяжательные местоимения употребляются вместо притяжательных прилагательных и следующих за ними существительных. После притяжательных местоимений существительные никогда не ставятся, поскольку сами притяжательные местоимения употребляются вместо существительных. Эти местоимения выполняют в предложении функцию подлежащего, дополнения или именной части сказуемого.

· My feet hurt!               – So do mine! (= So do my feet.)

· Мои ноги болят!        - Мои тоже (Значит: Мои ноги тоже болят.)

-    Is this your sweater?    - Yes, where’s yours?


-    Это твой свитер?        - Да, а где твой (свитер)?

· I don’t think this is his car?  - No, his is over there.

· Я не думаю, что это его машина.  – Да, его (машина) вон там.

· Kate left her large bag somewhere in here. – I think this is hers, isn’t it?

· Кейт оставила свою большую сумку где-то здесь.  – Я думаю, это ее (сумка), не так ли?

· Our children like their school. – Yes, ours like theirs too.

· Наши дети любят свою школу. – Да, наши (дети) любят свою (школу) тоже.

· What’s your phone number?   - 557709. What’s yours?

· Какой твой номер телефона?  - 557709. А какой твой (номер телефона)?

( Определенный артикль the употребляется вместо притяжательных 

прилагательных в предложных фразах (выражениях) и с такими глаголами, как hit (ударить), punch (бить кулаком), slap (хлопать), bite (кусать), touch (касаться), pat (похлопать), sting (жалить) и т.д., когда говорится о частях тела:

A bee stung him on the cheek. Его укусила в щеку пчела.

(Not: A bee stung him on his  cheek.)
( Слово own (свой собственный) употребляется для того, чтобы подчеркнуть, что что-либо принадлежит кому-либо в следующих конструкциях:

noun + of + possessive adjective + own;

possessive adjective + own + noun. 

I do not need to borrow my father’s car because I have got a car of my own / I have got my own car. Мне нет необходимости одалживать машину отца, поскольку у меня есть собственная автомашина / у меня есть своя собственная машина.

Слово own может также употребляться для выражения того, вы выполняете действие сами (в противоположность выполнению данного действия для вас кем-то другим):

Henry usually repairs his own car (= he repairs it himself, he does not take it the mechanic’s.) Генри обычно ремонтирует свою машину сам (= он ремонтирует ее самостоятельно, он не отвозит к ее механику).

( Конструкция noun + of + possessive pronoun (a friend of his – один из его друзей) близка по значению конструкции possessive adjective + noun (his a friend – его друг).

Аналогично в данной конструкции вместо притяжательного местоимения может употребляться существительное в притяжательном падеже:
That woman over there is a friend of my sister’s. Та женщина – подруга моей сестры.
Упражнения
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